

モニターレポート（4月報告）

【報告内容①】

・松浜橋を渡りながら、河口方面を眺めました。新潟空港側から建設されている誘導灯？と右岸から伸びる砂州が予想以上に近かったです。放っておくと本当に誘導灯まで砂州が届きそうでした。だから、砂を移動する工事が必要なのだと改めて実感しました。

・GW前、阿賀野川管内の親水施設安全利用点検、強風の中、大変お疲れ様でした。大勢の人が利用する連休前に安全点検を実施していただくと、利用者は、安心して施設を使えるのでとても大事なことだと思いました。8ヶ所を、それぞれ20～25分間で点検して回るわけですが、わずかな時間で公園等管理者と河川管理者が、どのような観点項目で点検しているのか、不参加でしたが、気になりました。

・今まで行き方が分からず、未確認だった松浜海辺の楽校に初めて行きました。今はゴミや流木が多いですが、とてもよい場所に良い環境が整えられていると思いました。安全を呼びかける看板が7つもあり、水位計があるのも危険性を理解する上で効果的だと感じました。"

・阿賀野川ふれあい公園。ウォーキングをしているお年寄りが多いので、泰平橋から阿賀野川大橋？まで歩いてみました。安全を呼びかける看板表示が何種類もあることが分かりました。32本くらいあったと思います。強風で浸水しやすい場所のせいか、豪雪のせいか、何本も看板が折れて倒れたり、表示が消えて何も見えなかったり、ロープが切れて地面に落ちていたりしました。修理、設置は大変な仕事だなと感じました

【事務所からのコメント】

日頃より河川愛護モニター活動にご協力頂きありがとうございます。

4月に入り、連日好天に恵まれ河川敷の運動公園では週末を中心に公園を利用する車両を見かけるようになりました。また占用地内の田んぼでは春耕作業が本格化、好天に恵まれた4月下旬頃から5月連休にかけて田植えが進みました。

さて

・GW前の阿賀野川安全利用点検では、毎年のことながら関係機関の方々と合同で、危険箇所等の点検を行いました。ご存じのとおり許可権者として安全利用点検とは別に、許可工作の定期点検も別途、実施(毎年5月～6月)しています。

・昨年度も度重なる河川の増水等から漂着したと思われる流木やゴミ等が、左右岸で散見されています。ご指摘の松浜海辺の楽校付近を含め景観を損ねているゴミの除去ですが、多額の費用が必要なことから全て除去には至っていません。

・今冬の降雪等によると思われる注意看板等の損傷は、公園内だけでなく道路標識を含め多数見受られます。頂いた情報については設置者に対して情報提供して参りたいと存じます。

モニターレポート（4月報告）

【報告内容②】

4月10日（火）の午前8時45分過ぎから阿賀野川床固め公園、阿賀野川フラワーラインを拠点に担当区域をじっくりと観察しました。

満願寺閘門付近の川の水も澱むことなく流れていました。

満願寺閘門付近で今回も鴨が数羽のんびりと泳いでいました。

空では小鳥が鳴いて、春が来たことを実感しました。楽しい気分で見回りました。

今回の観察でも阿賀野川全体の水量も多く床固め付近も床固め付近にはいつも以上に川水が強く当たっていました。

阿賀野川床固め公園の駐車場には車が4台駐車されていました。公園内にも犬を散歩させる人を見受けられました。

ペットボトル、空き缶のポイ捨てが土手に数本、見受けられました。

河川敷一帯や川辺付近には不法投棄のゴミ類は一切なかったです。

阿賀野川床固め公園にはチューリップが植えられていました。まだつぼみでした。今年は無理ですがチューリップ

【事務所からのコメント】

日頃より河川愛護モニター活動にご協力頂きありがとうございます。

阿賀野川左右岸の堤内では、田の耕耘や畦塗りが始まりました。畑地でも作付け前の準備作業や馬鈴薯（ジャガイモ）の植え付けが見受けられました。

報告を頂きましたとおり、河川敷では昨年秋に植え付けられたチューリップが5月の連休頃に開花の最盛期を向かえ、開花色の確認後には、切り花用の球根であることから花摘みが進むものと思われます。

河川敷地内の公園（新潟市管理）では、好天に誘われ週末には駐車場の車も多くなって参りました。またゴミの不法投棄ですが雑草の茂み等に放置されたゴミを河川パトロール車で発見しています。中には家庭粗大ゴミと思われる冷蔵庫、洗濯機等の不法投棄があり悪質なため所轄の警察署に通報しました。

お気づきの点がありましたらご連絡下さい。引き続きよろしく願いいたします。

モニターレポート（4月報告）

【報告内容③】

いよいよ春たけなわの4月となり、河川敷での桜や黄色の菜の花など、そして若葉の映える季節となりました。今月は、4月12日（木）開催：ゴールデンウィーク前の「河川の安全利用及び水面利用の安全点検」に参加させていただきました。8:30過ぎに自宅を出発、途中、コンビニで昼食用の弁当を購入し8:50に阿賀野川河川事務所に到着。職員10名程度の皆様とマイクロバスに乗車し出発

現地にて、職員説明→各公園管理者等による説明→現地点検→指摘箇所の確認という順で、次の通り点検箇所を移動した。

(1)まず、午前中は、沢海の床固にある「阿賀野川フラワーライン親水護岸及び横越のワンド」(新潟市江南区)◆広い敷地内のレクリエーションゾーン・自然観察ゾーン・みはらしゾーン・しんすいゾーンなどや岸辺のサイクリング道路など大変参考になりました。

(2)日東道架橋下の「阿賀野川河川公園・親水護岸」(新潟市東区)◆以前、カヌー競技で何度も訪れたところなので大変懐かしかった。

(3)河口近くの「松浜水辺の楽校及び阿賀野川ふれあい公園」(新潟市北区)河口近くのため海と河川土砂の流下土砂が激しいため水辺の楽校の現地が大きく変形しており、現場確認が困難なほど、いかに河川敷地内での現場管理が大変であるか実感した。

◎【昼食】報告書の提出でお世話になっている満願寺出張所で昼食、昼食後、出張所の皆さんと挨拶や名刺交換、その後、出張所の業務及び施設や施設内の説明をいただき有り難かった。

(4)午後は、早出川との合流点の金屋にある「阿賀野川水辺プラザ」(新潟市秋葉区)◆ここも何度も訪れた場所だが、秋葉区職員が、管理予算の減額に困っておりました。

(5)最後は、上流の私の担当区域の「大和水辺の楽校」及び「籠池川公園」(阿賀野市)◆大和小学校が統廃合で廃校となり、既に未利用状態を知りショックを受けた。

以上、午前9時から午後3時40分まで、現地を訪れ、各管理者から直接資料による説明をして頂いたり質問にも答えていただき、詳細に現地確認ができて大変参考になりました。

今回の経験で、河川管理者と占用公園管理者との河川区域と公園区域の明確化や連携協力がいかに大切であるか、よく理解できました。

併せて自然の河川流域内の公園や構造物の管理などがいかに難しいか再確認を致しました。

今回のように、河川事務所立ち会いの下、直接、各管理者からの方々から最新の情報や資料等による説明を受け様々なことを勉強できたことに感謝申し上げます。ありがとうございました。

【事務所からのコメント】

日頃より河川愛護モニター活動にご協力頂きありがとうございます。

先日の安全利用点検にご参加頂き、また、貴重なご意見を頂きまして、ありがとうございました。関連していくつかコメントさせていただきます。

・沢海床固公園はGW頃から多くの方が利用します。快適に利用頂くためにも船着き場の堆積土砂については、撤去致しました。

・新潟市北区松浜、阿賀野市大和の「水辺の楽校」については、事業立ち上げ時点では、地元も学校も盛り上がっていましたが、代が変われば考え方も変わり、維持管理や安全面での問題、少子化による学校の統廃合が大きく影響していると思われます。

・新潟市東区の河川公園、北区のふれあい公園、秋葉区の水辺プラザは管理状況も良好であり、各種球技や水上での利用など多く見受けられます。

最後になりますが、安全に利用してもらうためには、河川管理者と公園管理者の連携が重要であると考えます。

お気づきの点がありましたらご連絡下さい。引き続きよろしくお願いいたします。

モニターレポート（4月報告）

【報告内容④】

4月15日(日)11時頃から阿賀浦橋～下条大橋まで
五泉マリエール近く早出川を確認してきました。

雨 気温11度

路面状況良好

阿賀野川・早出川ともに雪解けの影響か、水量がとても多い状況でした。

川沿いの新緑が眩しく季節を感じるどころでした。

不法投棄などは確認できませんでした。

【事務所からのコメント】

日頃より河川愛護モニター活動にご協力頂きありがとうございます。

報告のとおり、この冬は雪も多く、3月頃から気温も上がったため、融雪により河川の水位は高い状態が続いています。

ただ、洪水と違い融雪によるものなのでとても水がきれいで、晴れている日は広い川面が青々とし、気分も爽快です。

一方で、春先は不法投棄も増える傾向にあり、その対応にも追われることも多々あります。先日も河川パトロールにより不法投棄を発見し、警察のお世話になる事案も発生しましたが、引き続きパトロールや看板などによる注意喚起など実施していきます。

お気づきの点がありましたらご連絡下さい。引き続きよろしくお願いいたします。